
令和４年度第４回教育委員会定例会会議録 

 

１．日時 令和４年７月 28 日 午後３時 00分から午後３時 34分まで 

２．場所 矢巾町公民館３階大研修室 

３．出席委員  

教 育 長     和 田  修 

教育長職務代理者  大 坊 一 男 

委   員     掛 川 はるな 

委   員     齊 藤  学 

委   員     漆 原 祥 子 

４．説明のために出席した職員 

       学校教育課長    村 松   徹 

子ども課長補佐   村 上 純 弥 

共同調理場次長   佐々木   円 

学校教育課主任主事 出 堀 沙 綾 

５．開会  

午後３時 00 分、令和４年度第４回教育委員会定例会を開催する旨を宣した。 

６．委員点呼  

委員全員の出席を確認し、会議が成立する旨述べた。 

７．会期の決定 

７月 28 日の一日と決定する。 

 

８．報告 

○教育長 

それでは４．報告に入ります。報告第８号「令和４年度矢巾町一般会計補正予算第

３号に係る報告（教育委員会関係）について」、事務局より説明をお願いします。 

○学校教育課 

別紙資料に基づき朗読する。 

〇学校教育課長兼共同調理場所長 

  別紙資料に基づき説明する。 

  学校教育課は、歳入はなく、歳出のみとなります。資料 12 ページをお開き願いま 

 す。10 款教育費２項小学校費の小学校管理事業について、修繕費を 581 千円増額し、 

 工事請負費を 581 千円減額ということで組替をおこなっています。小学校管理事業の 

 修繕、あるいは工事については、ほぼ工事請負費に予算措置していましたが、煙山小 

 学校及び不動小学校のプールの補修が必要となりました。不動小学校のプールサイド 

 の塗り替えに 284 千円、煙山小学校はプールのシャワー室の配管が痛んでおり 297 千 

 円の修繕が必要となり、当初予算では修繕費がありませんでしたので、工事請負費か 

 らの組替を行ったものです。続いて、10 款教育費２項中学校費の中学校管理事業で 

 すが、当初予算で工事請負費を予算措置していたものの、修繕費が不足しているとい 



 うことで組替えるものです。矢巾北中学校グラウンドの散水栓が漏水していました。 

 防火水槽の水位が下がっていたため点検したところ、電気計装設備には問題なかった 

 のですが、給水部分が漏れていたため修繕を行ったものです。 

  続きまして共同調理場関係についてご説明いたします。13 ページ、保健体育費の 

 学校給食費、共同調理場管理運営事業で賄材料費を 2,300 千円増額したものです。物 

 価食材高騰に伴う措置ということで、給食費が値上がりするのではという全国的な懸 

 念があったわけですが、本町の場合は調理場設置当初から地産地消を進めており、外 

 国食材はあまり使っていないため影響はそれほどありませんが、今後食材高騰は長引 

 きそうだということで、給食費 11,5250 千円に対して２パーセント分を見込んで、食 

 材が高騰しても給食費は値上げせず対応するため増額補正するものです。なお、この 

 2,300 千円の財源となる歳入につきましては、地方創生臨時交付金を活用するもので 

 す。 

〇子ども課長補佐 

  別紙資料に基づき説明する。 

  まず歳入ですが、資料８ページをお開き願います。15款県支出金２項県補助金の 

 児童福祉費補助金 57,088 千円ですが、いわて子育て世帯臨時特別支援金給付事業費 

 補助金と、同じく事務費補助金になります。こちらは岩手県に配分されている新型コ 

 ロナウイルス感染症対応地方創生臨時交付金を活用して、希望する市町村の児童手当 

 受給者に１人あたり 15 千円給付する制度です。矢巾町では、児童数 3,600 人を想定 

 し、100 パーセント補助になりますので、54,000 千円が給付金財源として歳入を見込 

 んでいます。また、人件費や郵送料、印刷費等は、事務費として 3,088 千円の歳入を 

 見込んでいます。続いて歳出です。資料 10 ページをお開き願います。歳入でご説明 

 しました、いわて子育て世帯臨時特別支援金給付事業は、事務費分と給付金分という 

 ことで計上しています。続いて 11 ページですが、私立保育園助成事業で 1,100 千円 

 計上しています。保育園こども園の副食費について、物価高騰の影響を受けることが 

 想定されますので、私立保育園に対して助成金を交付する事業になります。算定方法 

 は、副食費の230万円を児童数で割ると、１人あたり1,100円ほどの単価になるため、 

 1,100 円に対して児童が約 1,000 人いるため、1,100 千円計上するものです。 

〇教育長 

  共同調理場分について、共同調理場次長から補足等はありませんか。 

〇共同調理場次長 

  給食費に対して２パーセント分を見込んでおりますが、２パーセントというのは、 

 牛乳１本あたりの価格が約２パーセント上昇しており、毎日提供するものであること 

 を基準に算定させていただいたことをお知らせいたします。 

○教育長 

 ただいま報告のありました、報告第６号について、何かご意見、ご質問等あり 

ませんか。 

〈全員なしの声〉 

 



 

○教育長 

  次に、報告第９号「矢巾町教育委員会の活動報告について」、事務局より説明をお

願いします。 

○学校教育課 

  別紙資料に基づき朗読し、説明する。 

〇教育長 

  報告第９号について、何かご意見、ご質問等ございませんか。 

〈全員なしの声〉 

 

９．議事 

○教育長 

続きまして、５．議事に入ります。議案第３号「令和５年度使用小・中学校の教科

用図書の採択について」、事務局より説明をお願いします。 

〇学校教育課 

  別紙資料に基づき朗読し、説明する。 

〇教育長 

  議案第３号について、ご意見、ご質問等ございませんか。 

  〈全員なしの声〉 

〇教育長 

  それではお諮りいたします。議案第３号「令和５年度使用小・中学校の教科用図書

の採択について」、原案のとおり承認することについてご異議ございませんか。 

  〈全員異議なしの声〉 

〇教育長 

  ご異議なしと認めます。議案第３号「令和５年度使用小・中学校の教科用図書の採

択について」は、原案の通り承認することに決定いたしました。 

 

10．その他 

○教育長 

  ６．その他 報告（１）学校教育課関係について、事務局より説明をお願いします。 

○学校教育課長 

  別紙資料に基づき説明する。 

  ７日以上欠席児童生徒数、６月は小学校８名、中学校 16 名の計 24 名となっていま

す。例年と比べても多くなっている状況です。30 日以上欠席児童生徒数、６月は小

学校５名、中学校 14 名の計 19 名となっており、こちらも小中学校ともに例年と比べ

て増加傾向にあります。続いて、いじめ事案認知件数ですが、小学校 53 件、中学校

20 件、計 73 件となります。いじめ見逃しゼロを合言葉に、各学校において把握に努

めているところでございます。続いて児童生徒の問題行動の件数は、小学校中学校で

それぞれ１件となります。いずれも自傷行為に関する内容ですので、丁寧に対応して



いるところでございます。続いて児童生徒の事故等の件数は、小学校で２件となって

います。教職員の不適切な指導については、報告ありませんでした。続いて、いじめ

問題教育相談員学校訪問回数ですが、６月は 14 件となっており、訪問を増やして対

応しています。 

○教育長 

  ただいま報告のありました、報告（１）学校教育課関係について、何かご意見、ご

質問等ございませんか。 

〈全員なしの声〉 

 

○教育長 

  次に、報告（２）子ども課関係について、事務局より説明をお願いします。 

○子ども課長補佐 

  別紙資料に基づき説明する。 

  資料 27 ページをお開き願います。保育園等の認定児童数ですが、合計 1,062 人と 

 なっており、令和３年度と比べて 54 人減と、若干ですが減少傾向となっております。 

 待機児童は今月も０です。続いて児童館利用児童数は、６月１日時点で 316 人です。 

 令和３年度と比べ 23人増ですが、新型コロナウイルス感染症予防のために利用を控 

 える等、時期により利用者数には波があります。続いて、児童家庭相談状況ですが、 

 ６月は虐待が３件で、全て児童生徒に関わるものでした。続いて 31 ページには、各 

 種給付金関係について掲載しています。子育て世帯生活支援特別給付金（ひとり親世 

 帯分）は、児童扶養手当受給者 193 世帯に、１人あたり５万円を給付しています。子 

 育て世帯生活支援特別給付金（その他世帯分）は、対象が 101 世帯 191 人と見込んで 

 おります。いわて子育て世帯臨時特別支援金は、児童手当支給対象児童が対象のもの 

 で、1,656 世帯 2,751 人が対象と見込んでいます。 

○教育長 

報告（２）子ども課関係について、ご意見、ご質問等ございませんか。 

〈全員なしの声〉 

 

○教育長 

  それでは、報告（３）学校給食共同調理場関係について、事務局より説明をお願い

します。 

○共同調理場次長 

  資料に基づき説明する。 

  資料 35 ページをお開き願います。６月の給食食材利用状況は、町内産割合は 47.3 

 パーセント、６月までの累計は 45.6 パーセントとなります。事業報告ですが、７月 

 26 日、１学期給食最終日となっているところ、終業式が前倒しで行われましたので、 

 ７月 25日が最終日となりました。以上です。 

○教育長 

報告（３）学校給食共同調理場関係について、ご意見、ご質問等ございませんか。 



〈全員なしの声〉 

 

○教育長 

  次に、行事予定について、事務局より説明をお願いします。 

○学校教育課総務係長 

  別紙資料に基づき説明する。 

○教育長 

  行事予定について、何かご意見、ご質問等ございますか。 

  〈全員なしの声〉 

○教育長 

  その他、委員の皆さまから何かございませんか。 

  〈全員なしの声〉 

 

○教育長 

  それでは、以上をもって本日の会議を終了いたします。 

（午後３時 34 分） 

 

 

以上、会議の大要を記録しここに署名する。 

令和  年  月  日 

矢巾町教育委員会 

 

教育長 

 

教育長職務代理者 

 

委 員 

 

委 員 

 

委 員 

 

 


